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Medio Columnista Encabezado Resumen 

El 
Independiente  

Mensaje 
político  

Alejandro Lelo  

Batres crispa 
ratificación de 

Godoy  

Entre más se alargue el proceso de 
ratificación de Godoy va a crecer la 
dificultad para Morena, porque su panorama 
político a corto plazo es que se dividan, y 
ello genere un efecto contrario en la 
oposición, que se podría unificar no sólo con 
una candidatura hacia la Jefatura de 
Gobierno sólida, sino por supuesto también 
en contra de la Fiscal, con una mayor 
movilización social. Al mismo tiempo 
perderán potencia los intentos de extorsión 
que denuncian desde la oposición: los 
panistas acusan intimidación con procesos 
penales contra funcionarios de la Benito 
Juárez; priistas amenazados que van contra 
sus familias, y perredistas con expedientes 
del pasado.  

Excélsior  De naturaleza 
política  

Enrique Aranda  

Se atraviesan 
“víctimas” a 

Godoy  

¡Desesperación! es en los actuales 
momentos la palabra que mejor describe el 
ambiente que prevalece al interior de la 
Fiscalía y del gobierno capitalino donde, al 
margen del sucio accionar de sus 
“apoyadores” en Donceles, un día sí y otro 
igualmente, se acrecientan versiones de 
que el proceso de ratificación de la 
sheinbaumnista Ernestina Godoy Ramos 
para que siga en el cargo por cuatro años 
más avanza, literal, hacia el despeñadero...  

Reforma  
Metro  

Circuito interior  
Línea 10  

FGJ  Quienes decían que olía muy mal la 
resistencia del PRI a decir si aprobará o no 
la ratificación de Ernestina Godoy andaban 
en lo cierto, pues ya se supo que ¡hay 
basura de por medio! Cuentan que los 
tricolores no están negociando escaños o 
posiciones con el morenismo, sino que 
están condicionando sus votos a que su 
líder, Cuauhtémoc de la Torre Mr. 
Basuritas", sea beneficiado con uno de esos 
actos de magia judicial que le permitan salir 
libre.  

 

 

SSC CDMX 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/c8d0a99a8980eb7859e7a7c5dc10e1d1.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/c8d0a99a8980eb7859e7a7c5dc10e1d1.pdf
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Medio Columnista Encabezado Resumen 

El 
Independiente  

Indicador 
político  

Carlos Ramírez  

Fracaso de 
Marcos; 

“disculpe las 
molestias, esto 

es crimen 
organizado”  

La historia del EZLN nació con la 
reactivación de una nueva fase de la 
sociedad civil que acunó a los 
guerrilleros en atapa de revolución 
armada para evitar la represión 
institucional y conminando a la lucha 
política; la distancia de los años se percibe 
que Marcos nunca tuvo una estrategia 
integral revolucionaria, anunció la guerrilla 
activa y avanzó rumbo a la Ciudad de 
México para derrocar al gobierno del 
presidente Salinas de Gortari y convocar 
a nuevas elecciones, pero fue detenido en 
Ocosingo.  

El Financiero  Confidencial  Otra sobre 
narcolaboratorios 

de fentanilo  

Primero fue la investigación de Sky News y 
Channel 4 sobre los laboratorios de 
fentanilo en México. En esa ocasión la 
Marina desacreditó el material 
periodístico e insistió en que en el país 
no existen laboratorios de fentanilo. En 
su momento, N+ presentó otra versión del 
tema. Y ahora, el medio francés Le Monde 
saca la videoserie Narco Business, y la 
promociona como “una investigación inédita 
desde el corazón de los cárteles”, en tres 
episodios.  

La Crónica de 
Hoy  

Pepe grillo  De México a 
China  

No se sabía que México envía drogas al 
dragón oriental en sacos de una 
dependencia oficial, Segalmex, que ya ha 
dado al país demasiadas vergiienzas. 
Fue más de una tonelada de 
metanfetaminas camuflajeadas, es un decir, 
en conchas marinas. Claro que la 
investigación está en su etapa inicial y 
todavía hay una oportunidad de escurrir el 
bulto. Las preguntas principales están 
planteadas. ¿Desde qué puerto mexicano 
se embarcó la droga? ¿A qué dependencia 
le tocaba la revisión? ¿Quién estaba 
volteando para otro lado cuando pasó el 
contenedor con las conchas marinas? Hay 
personas detenidas por la policía de Hong 
Kong que ya comenzaron a declarar.  

Excélsior  Frentes 
políticos  

Deslinde  Grave noticia internacional es la que 
envuelve nuevamente a Segalmex, ahora 

Seguridad  

https://www.efinf.com/clipviewer/files/d97fa2629caac6e104d97f1081db9cff.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/d97fa2629caac6e104d97f1081db9cff.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/8b2f00e6785eefb08e568180ec28a020.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/cb611e4252c1005fd3e2bf92aa09df96.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/f3c4c13559691a78e66754f4b28fca57.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/f3c4c13559691a78e66754f4b28fca57.pdf
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dirigida por Leonel Cota Montaño. En Hong 
Kong fue decomisado un cargamento de 
droga que venía en costales con el logotipo 
de Seguridad Alimentaria Mexicana, por lo 
que el organismo ya respondió y se deslindó 
del caso tras asegurar que no exporta 
productos a ningún país. Posiblemente 
saldrá bien librado de ésta el organismo, no 
así del desfalco en la era de Ignacio Ovalle.  

La Razón  Rozones  Bajar la cifra de 
desaparecidos  

Más de una ceja se levantó, al escuchar de 
viva voz de Karla Quintana las razones 
por las cuales renunció a la Comisión 
Nacional de Búsqueda. Y es que no fueron 
otras que su inconformidad con la 
realización de un censo de 
desaparecidos por parte del Gobierno 
federal, porque, precisó, “la intención es 
muy clara y es lamentable el reducir la cifra 
de personas desaparecidas, principalmente 
en este gobierno". Quintana dimitió el 
pasado 23 de agosto y dejó la cifra de 
desaparecidos en 112 mil 989 y alertó que 
se corre el riesgo de que se den de baja del 
registro personas que pudieran seguir 
desaparecidas sólo con un indicio de 
localización.  

 

 

 

 

Medio Columnista Encabezado Resumen 

Excélsior  Capital político  
Adrián Rueda  

Centavitos  Mientras los dinosaurios de la 4T se matan 
por un hueso, surgen nuevos rostros que 
podrían refrescar el movimiento morenista 
en la capital. Por las calles de la Benito 
Juárez se empieza a dejar ver Camila 
Martínez, joven de 27 años que busca el 
apoyo de sus vecinos para ser diputada 
federal. Es egresada de la UNAM y, a pesar 
de su juventud, ya tiene recorrido en 
Morena. Quizá su perfil aspiracionista, pues 
cuenta con estudios de posgrado en 
España, sea lo que necesita Morena para 
conectar en un territorio dominado por el 
PAN.  

Contra 
Réplica  

Línea 13  Se suma a la 
contienda  

El Congreso de la Ciudad fue notificado 
de la ausencia temporal del alcalde de 

Políticas  

https://www.efinf.com/clipviewer/files/35a45f2e431f01797131092a2203d8c6.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/c1ec88c2a1a9ec777a6247ad4bb456e8.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/434a93e6436856f4c98a8547ce1f0ae3.pdf
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Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, Durante 
ese tiempo el Director General de Obras, 
Carlos Alberto Gómez, se encargará del 
despacho de los asuntos de la demarcación 
territorial, señala el documento de fecha 6 
de noviembre de este año.  

24 Horas  Hermano lobo  
Alberto 

González  

A todo vapor  A unos días de la concentración de 
Claudia Sheinbaum en la Arena México, 
con la que se buscará sacar la espina del 
fallido evento en el Estadio Azul, hoy los 
operadores están a todo vapor. Quienes 
apostaban por la cruzazuleada se castigaría 
al líder capitalino de Morena, Sebastián 
Ramírez, parece que fallarán su 
pronóstico, pues él es uno de los 
organizadores al que no sólo acudirá 
militancia, sino que se esperan 
personajes VIP de la farándula.  

El Sol de 
México  

A la sombra  De regreso  El ex canciller Marcelo Ebrard ya está de 
regreso de sus vacaciones en Europa y, en 
esta misma semana, podría aparecer para 
pronunciarse sobre lo que le depara el futuro 
político. El anuncio que se ha postergado 
por al menos una semana no puede esperar 
más, pues el exsecretario debe definir si se 
mantiene en las filas de la 4T o si 
mantendrá su afirmación de que 
aparecerá en la boleta de 2024 y se 
lanzará como candidato del Movimiento 
Ciudadano.  

Reforma  Templo Mayor  
F. Bartolomé  

Tic, tac, tic, tac  Mañana jueves es el Día D para Marcelo 
Ebrard. Es cuando espera y exige una 
respuesta de Morena a sus denuncias de 
actos irregulares y abusos 
presupuestales durante el proceso 
interno que derivó en la postulación de 
Claudia Sheinbaum. ¿Qué pasará si la 
dirigencia morenista no satisface los 
reclamos de Ebrard? Pues tendrá que 
decidir si se queda en tan triste papel. Y ya 
se sabe que en Movimiento Ciudadano lo 
esperan con los brazos abiertos.  

El Financiero  Confidencial  Al Senado, 
premio moreno 
de consolación  

Cuando se acerca la hora de la verdad para 
conocer el futuro político de varias 
corcholatitas de Morena, Mario Delgado 
ratificó los “premios de consolación” 
que la ‘4T’ ofrece a quienes queden fuera 
de la competencia por las 8 gubernaturas 
y la CDMX. “Por acuerdo, la Comisión 
Nacional de Elecciones determinó que 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/ccaa13dcf22f3275bf552fdc0983a1d0.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/253ab71e78ff527ffb9b75436ed3171b.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/d002d0637946261c810a7a668fe9d385.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/8b2f00e6785eefb08e568180ec28a020.pdf
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quien haya ganado su encuesta y no sea 
precandidato por el cambio de género (sic), 
pueda optar por ser candidato o candidata 
al Senado de manera directa, como una 
excepción a los procedimientos que 
tenemos”, dijo.  

El Heraldo de 
México  

Sacapuntas  Delfina, con su 
gabinete listo  

Integrado quedó el gabinete de la 
gobernadora del Estado de México, 
Delfina Gómez. Tomó protesta a 
funcionarios de 14 dependencias y les 
instruyó a privilegiar el servicio a la 
ciudadanía. Por cierto, entre los nuevos 
titulares destaca la periodista Nayeli 
Gómez Castillo, quien se encargará de la 
estratégica Coordinación General de 
Comunicación Social.  

Milenio  Trascendió  PAN  En la víspera del registro formal de Xóchitl 
Gálvez como aspirante presidencial del 
PAN y cuando ella misma ha expresado 
inquietudes sobre la postulación paritaria de 
precandidatos en las nueve gubernaturas 
que se disputarán en 2024, este martes fue 
visto Santiago Creel, muy alejado de la 
presión política, desayunando en el hotel 
Four Seasons con Luis Carlos Ugalde, ex 
consejero presidente del IFE, lo que hace 
pensar que el coordinador de campaña del 
Frente Amplio por México sigue de 
vacaciones.  

El Financiero  Confidencial  Traición del 
inconsciente  

Extraordinario esfuerzo de contención 
verbal el que hizo Xóchitl Gálvez para 
evitar mencionar por completo a Alito 
Moreno, líder nacional priista, como uno 
de los personajes a los que, por nada del 
mundo, integraría a su equipo. En rueda 
de prensa en Sonora, la virtual candidata 
presidencial del PRI, PAN y PRD respondió: 
“Primero, yo no invitaría a Manuel Bartlett, 
jamás, a mi gobierno, nunca. Ni a Ali… ni 
aaa… Nacho Ovalle, ¿no?. Nacho Ovalle, 
que hizo un quebranto de 15 mil millones a 
Segalmex…”. Quizá ahí ella misma se 
aplicó la de ‘Ah caray, ¿lo dije o lo pensé?’  

La Razón  Rozones  Que llevan mano  El anuncio de que hoy se registra Xóchitl 
Gálvez ante el PAN, como precandidata a 
la Presidencia de la República, tomó 
desprevenido a más de uno. En el PRD, 
liderado por Jesús Zambrano, ni siquiera 
está programado un evento para que haga 
lo propio y apenas están viendo cuándo 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/7d1f6a5b1fccbf22c7d04402721400e1.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/bff95eebb9291e473308ad8bee0cbefb.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/8b2f00e6785eefb08e568180ec28a020.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/35a45f2e431f01797131092a2203d8c6.pdf
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podrían invitarla. En el PRI de Alejandro 
Moreno tampoco se ha dicho nada; de 
hecho, a no pocos sorprende el silencio de 
Aito en las últimas semanas. Acción 
Nacional, dirigido por Marko Cortés, desea 
hacerle saber a sus aliados que lleva 
“mano” en el proceso electoral y marca 
el ritmo y los tiempos, como ocurre en los 
procesos de la CDMX y ocho estados más 
en los que se elegirán gobernadores.  

El Financiero  Autonomía 
relativa  

Juan I. Zavala  

¿Todavía no 
empieza?  

Ganar elecciones requiere de tener ganada 
primero la percepción de que se puede 
hacerlo. Estancarse o, peor aún, caer en las 
encuestas, no es una buena noticia. Si falta 
tiempo, o se repone uno de la caída o se 
hunde más. Esto parece verlo Samuel 
García, de MC, en el caso de Xóchitl, y 
apuesta a llegar al segundo. Y, 
sorprendentemente, parece que Xóchitl y 
su equipo lo ven igual y ya empezaron a 
pelearse con el tercer lugar (exactamente 
lo que hizo Anaya). Claudia, mientras tanto, 
se dispone a arreglar su tiradero y a no 
cometer errores.  

Reforma  Templo Mayor  
F. Bartolomé  

INE  No fue aprobado para el cargo, pero lo 
está ejerciendo por debajo del agua. Se 
trata de Flavio Cienfuegos, quien fue 
rechazado por el Consejo General del INE 
como secretario ejecutivo, la principal 
figura operativa del instituto. Lo hace 
desde su posición como jefe de Oficina 
de la presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei. Desde ahí, cuentan, presiona a 
directores de área, da órdenes a la 
estructura administrativa y dispone en las 
diversas áreas del instituto.  

Reporte 
Índigo  

Redes de poder  El movimiento de 
Zaldivar  

El ministro Arturo Zaldivar hizo pública su 
renuncia a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. Todo parece indicar que el ex 
presidente de la Corte buscará un cargo 
próximamente, para así, como señala en 
el documento que envió al presidente 
López Obrador, poder seguir “sirviendo 
a mi país en la consolidación de la 
Transformación". Habrá que ver si 
Zaldívar se suma de lleno al proyecto de 
Claudia Sheinbaum, con quien se dejó ver 
el día de ayer y si lo que busca es un puesto 
en el hipotético gabinete o bien suceder a 
Alejandro Gertz como Fiscal General o un 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/85a60bfe756b8e9c4f1a9e14befdc75a.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/85a60bfe756b8e9c4f1a9e14befdc75a.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/d002d0637946261c810a7a668fe9d385.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/7f566837e60323c566009affcb4a9aaa.pdf
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escaño en el Senado. El presidente deberá 
enviar su propuesta de terna para sustituir a 
Zaldívar, aunque con ello no se moverían 
los equilibrios en la Corte.  

Milenio  Trascendió  Paz interior  Hay quienes están buscando la paz interior, 
como el ex ministro Eduardo Medina Mora, 
quien después de haber sido señalado 
por la Unidad de Inteligencia Financiera y 
luego de varios años de mantener bajo 
perfil, reapareció en un templo de la 
colonia Del Valle en un curso para budistas 
principiantes que aspiran a la iluminación.  

Excélsior  Razones  
Jorge 

Fernández  

Zaldívar, de la 
Corte a la política  

Es obvio que Zaldívar es una figura que 
genera controversia, pero creo que el 
haber sabido transitar ese periodo tan 
convulso con un Presidente de la 
República tan intervencionista, en un 
contexto de debilidad institucional en los 
ámbitos relacionados con la justicia, 
habla bien de la gestión de Zaldívar en 
medio de enormes presiones políticas. 
Luego tuvo distanciamientos con Palacio 
Nacional, literalmente se quedó sin 
interlocutores en el Ejecutivo y cuando se 
dio la sucesión en la Corte, creo que jugó 
mal sus cartas en medio de un clima de ya 
mucha beligerancia interna y del Ejecutivo 
con el Judicial.  

El Universal  Bajo reserva  De lo robado, 
saldrá para 

premiar atletas  

Alberto Becerra Mendoza, ex miembro de 
la ayudantía del presidente López 
Obrador, y nuevo director del Instituto 
para Devolver al Pueblo lo Robado estuvo 
de regreso en el recinto presidencial. 
Acudió para revisar el tema de los 
apoyos económicos para los deportistas 
que ganaron medallas en los pasados 
Juegos Panamericanos de Santiago, 
pues, en voz del Presidente, debido a que 
se ganaron más de 50 medallas, “no nos 
alcanza”, y encomendó la misión de buscar 
más dinero a su ex ayudante y cumplir con 
su promesa de premiar a los medallistas.  

 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/bff95eebb9291e473308ad8bee0cbefb.pdf
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